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2021 年 10 月 26 日武汉锐科光纤激光技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-003 

投资者关

系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访           √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

社会公众 

时间 2021年 10 月 26日 9:00-10:00 

地点 线上电话会议 

上市公司

接待人员

姓名 

副总经理兼董事会秘书：卢昆忠先生 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

公司前三季度实现营业收入 25 亿元，同比增长 75%，归母净利润 4 亿

元，同比增长 123%。三季度单季营收 9 亿元，同比增长 24%，环比下

滑 12.5%。三季度为激光器行业传统淡季，如 2018/2019年正常情况三

季度收入环比二季度下滑 20%-30%，去年因疫情导致三季度环比有增

长。今年三季度营收不错的基础是公司长期执行的大客户战略，大客

户抗风险能力和订单延续性明显优于中小客户；此外，公司新业务本

身行业处于快速增长期，宏观经济波动对其影响较小。利润方面三季

度归母净利润为 1.4亿元，净利率为 15.7%，环比有所提升；毛利率因

6 月份产品降价影响导致环比略有下降，为 26.64%，考虑到 6 月份产

品均价下调 15%-20%，以及三季度部分原材料成本上涨，公司降本工作

成效显著。 

1、公司中长期收入、盈利能力预期。 

答：激光行业是朝阳行业。激光作为定向能，可以做到精确控制，其

应用虽然现在在某些领域渗透率较高，但在其他领域尚有很多可挖掘、
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可应用空间。激光的应用会随着光纤激光器的易用性、性价比的提升

逐渐释放。激光可以说是工业的、工具的革命，未来空间将持续增长。

盈利能力方面，在好的赛道，公司持续发力，掌握更多核心技术，同

时在制造端控成本，服务好客户，为客户创造价值，对长期盈利能力

有信心。 

2、高端应用怎么看明后年新应用在总收入中的比例？怎么看新应用中

长期的盈利能力？ 

答：高端应用是公司未来发展的重点，今年已经打下较好基础： 

（1）高功率连续激光：环形光斑、带光闸、带外光路的高端产品，在

新能源行业中使用比较多，主要用于焊接。 

（2）高功率脉冲：两个大应用，新能源：电池里的切割、清洗，激光

清洗在新能源自动化产线中十分适用，效率高，和高功率连续激光焊

接的搭配效果好；另一部分为更广泛的激光清洗，今年目前已实现千

万级收入，上了一个台阶，增速较快，明年体量可能再上一个台阶。 

（3）手持焊：主要产品为 1-2kW激光器，虽然单机价值量不高但数量

多，整体为很大的单一市场，是明年重点推广的领域之一。 

（4）超快市场：整体应用广泛、空间大，今年收入增长快速，在 PCB、

芯片、玻璃等方面都有较好的基础。明年逐步导入光伏等行业，绿光、

紫外等产品也在验证阶段，后续规模效应逐渐释放。 

（5）3D打印：目前相对早期的应用，但已经看到新应用逐步起量。随

激光器性价比提升，该领域发展潜力大。 

3、公司目前在锂电中切入了哪些环节。从目前到稳态，公司还可以拓

展哪些环节？ 

答：目前新能源行业中用到的激光器锐科基本都有相应的研发、设计、

生产制造能力，某些环节公司已批量出货，还有部分环节正在验证过

程中。其中，模组焊接、极耳切割、电芯焊接等是目前做的比较成熟

的。 

4、新能源放量后，会不会有其他厂家跟进，是否会重演和切割领域类

似的价格战现象。 
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答：这个预计不大可能。锂电行业激光器属于专用设备，和切割类的

通用设备有明显差异。另外，焊接要求更高，一是切割主要加工零部

件，而焊接加工最终产品；二是切割效果容易通过目测看出来，而焊

接后的效果没有那么直观，终端客户又多以产线方式生产，如出现不

稳定的情况对终端客户造成的损失较大，因此终端客户不会为了降价

而牺牲调整产线的时间和可能出现的不稳定风险。 

5、公司降本措施优秀，包括结构优化、自产率提高、规模效应等。后

续降本的具体思路是什么？ 

答：公司未来盈利能力稳中有升不是仅靠单纯产品降本，在进行通用

产品降本的同时公司将重点发展高品质高可靠性产品在新兴行业以及

高端应用领域的使用，通过产品销售结构的优化提升高附加值产品的

销售占比，帮助公司盈利能力提升。且如果单看激光器本身成本下降

空间仍比较大，目前因公司规模较大，生产链条长，新老产品切换周

期较长，从切换到规模应用需要过程，目前还有很多降成本方案没有

完全导入。 

6、现有产能及未来产能扩张的情况。 

答：现在来看，目前产能可以满足四季度的市场需求。未来进一步扩

产会重点关注产线的自动化升级、改造。从产能数量来看，每年按过

去的经验，产能数量基本每年翻番才能支撑公司收入的增长。 

7、三季度研发费用率波动较大是什么原因？ 

答：研发费用与项目进度有关，整体来说，研发项目包含两大部分：（1）

人工费；（2）材料费，材料费开支和项目进度相关。今年部分项目材

料费发生在前期阶段，因此三季度比较少。 

附件清单

（如有） 

 

 


